

Ataques terroristas perpetrados por Hamas desde la retirada de Israel de Gaza (2005)

Hamas, apoyado por Irán, se adjudicó responsabilidad por el ataque a civiles israelíes el 31 de agosto, asesinando a cuatro personas (incluyendo a una mujer embarazada). El ataque tenía la intención de descarrilar las conversaciones de paz israelí-palestinas, reunidas en Washington, el 2 de septiembre. Dos civiles más fueron heridos en otro ataque en la Margen Occidental el 1º de septiembre.

A continuación del encuentro bilateral en la Casa Blanca (1º septiembre), el Presidente Barack Obama y el Primer Ministro israelí Benjamin Netanyahu conversaron sobre el ataque y la necesidad de garantizar la seguridad de Israel.

Presidente Obama: “... la tragedia que vimos ayer, donde gente fue baleada en la calle por terroristas que, con deliberación, intentaban socavar estas conversaciones es un ejemplo de lo que nos enfrentamos. Quiero que quede muy claro: EEUU se va a mantener inquebrantable en su apoyo a la seguridad de Israel y vamos a hacer retroceder esa clase de actividades terroristas. Y, en este sentido, el mensaje debería ir más allá de Hamas y a todo aquel que de crédito a esos crímenes atroces, que esto no va a detenernos, no sólo en el hecho de garantizar la seguridad de Israel sino en asegurar una paz duradera en la que los pueblos de toda la región puedan tomar un rumbo diferente”.

Primer Ministro Netanyahu: “Pienso que la declaración del Presidente es una expresión de nuestro deseo de luchar contra ese terrorismo. Y las conversaciones, que tuvimos, que fueron verdaderamente abiertas, productivas, serias en la búsqueda de la paz, también están centradas alrededor de la necesidad de tener acuerdos en seguridad, que sean capaces de involucrar esa clase de terrorismo y otras amenazas a la seguridad de Israel. Ese es un elemento fundamental, una importante base de la paz que buscamos y para la cual trabajamos”.

A pesar de una historia de ataques terroristas, justo antes de las nuevas rondas de conversaciones de paz, Israel continuó realizando concesiones por la paz. Por ejemplo, en agosto de 2005, Israel, por voluntad propia, evacuó bruscamente a 9000 israelíes que vivían en Gaza y entregó el control de Gaza a la Autoridad Palestina.

Hamas se apoderó del control de Gaza (junio, 2007) en una sangrienta batalla contra el partido Fatah del Presidente de la AP Mahmoud Abbas. Hamas y otros grupos terroristas regresaron, de inmediato, a Gaza a una plataforma de lanzamiento para atacar a Israel con miles de morteros y misiles.

A fines de 2008, Hamas y sus aliados dispararon cientos de misiles y morteros a ciudades y poblados israelíes durante semanas, provocando que, Israel, lanzara una operación defensiva (diciembre, 2008- enero, 2009). Desde entonces, la cantidad de ataques palestinos con misiles y morteros contra Israel descendió de manera significativa.

Cronología de los ataques terroristas perpetrados por Hamas desde agosto de 2005

21 de septiembre, 2005: Sasson Nuriel, 55, de Jerusalén. Secuestrado y asesinado por terroristas palestinos.

21 de agosto, 2007: Hamas clama su responsabilidad por disparar 25 morteros a los cruces fronterizos entre Gaza e Israel.

15 – 28 enero, 2008: 170 misiles y 83 morteros lanzados desde Gaza hacia el Negev occidental (Israel).

4 de febrero, 2008: Dos suicidas – bombas, vistiendo cinturones explosivos, alcanzaron la ciudad de Dimona. Uno se auto-detonó, asesinando a una mujer e hiriendo a otras 10 personas. El ataque fue perpetrado con una cuadrilla de Hamas con base en Hebron.

8 de febrero, 2008: Hamas se adjudica responsabilidad por los misiles dirigidos hacia una estación energética en Ashkelon, que provee a la Franja de Gaza con la mayor parte de su electricidad (Al-Qassam Website, 8 de febrero).

27 de febrero, 2008: La Fuerza Aérea israelí asesina a cinco funcionarios entrenados por Irán cuando planeaban un ataque terrorista mayor. Hamas dispara 50 misiles a ciudades occidentales del Negev.

28 de febrero, 2008: 20 misiles aterrizan en Sderot y sus alrededores. Un hombre padre de cuatro hijos resulta asesinado.

29 de febrero, 2008: Una niña árabe, de tres años, muere cuando un misil lanzado por terroristas de Hamas, al caer a poca distancia de su casa, en la ciudad de Beit Hanoun en Gaza.

2 de marzo, 2008: Hamas dispara misiles Grad de gran alcance- importados de Irán- hacia Ashkelon, a más de 16 kilómetros de Gaza. Militantes disparan, mas tarde, otros 20 misiles Grad, ese mismo día.

5 de junio, 2008: Amnon Rosenberg, 51, del Kibutz Nirim, fue asesinado y cuatro colaboradores heridos cuando una bomba de mortero de 120 mm. Explotó fuera de una fábrica en el Kibutz Nir-Oz, al suroeste de Sderot.

12 de junio, 2008: Hamas lanza tres misiles Grad (Katyusha), 18 misiles Kassam y 22 morteros hacia Israel, dejando heridas a dos personas.

16 de junio, 2008: Un hombre resultó herido cuando un misil tipo Grad fue disparado desde la Franja de Gaza y aterrizó cerca del mercado de la ciudad de Ashkelon. Hamas clama responsabilidad por el hecho.

Noviembre-diciembre 2008; Hamas y grupos terroristas palestinos afiliados disparan 190 misiles y 138 morteros dentro de Israel; entre el 4 de noviembre hasta el 16 de diciembre.

Diciembre 2008: Decenas de misiles impactan sobre Israel a diario, provocando que se lance una operación defensiva contra Hamas en Gaza, que comenzó el 27 de diciembre.

27 de diciembre, 2008: Hani al-Mahdi, de 27 años, de Aroar, del asentamiento beduino en el Negev, murió cuando un misil de tipo Grad fue disparado desde Gaza hacia Ashkelon; otros 16 trabajadores resultaron heridos. Hamas se adjudicó responsabilidad por el hecho.

29 de diciembre, 2008: Una mujer (39) fue asesinada y otros varios heridos cuando un misil Grad explotó en el centro de Ashdod. Hamas reivindicó autoría del hecho.

29 de diciembre, 2008: Un residente de la ciudad drusa de Daliat el-Carmel fue muerto por un ataque con mortero en una base militar cerca de Nahal Oz.

Los siguientes ataques fueron perpetrados por una variedad de grupos terroristas con base en Gaza, luego de la operación defensiva de Israel en Gaza, entre diciembre de 2008 y enero de 2009. Israel sostiene que Hamas es responsable, como autoridad gobernante de la Franja de Gaza.

1º febrero 2009: Alrededor de una docena de misiles y bombas de mortero disparadas desde Gaza llegaron a Israel, dejando heridos a tres israelíes.

3 de febrero, 2009: Un misil Grad fue lanzado hacia la ciudad de Ashkelon.

28 de febrero, 2009: Un moderno misil Grad impacta sobre una escuela en Ashkelon. Dos civiles heridos.

1º marzo 2009: Doce misiles Kassam disparados hacia Sderot desde Gaza causan daños a propiedades.

19 de marzo, 2009: Varios misiles Kassam explotan fuera de una casa en Sderot.

22 de mayo, 2009: Dos palestinos armados con pistolas resultaron muertos luego de tratar de colocar explosivos cerca de la cerca de seguridad, al norte del cruce de Kerem Shalom.

8 de junio, 2009: Palestinos armados disparan a una fuerza de las FDI que patrullaba el lado israelí de la cerca de seguridad en Gaza.

14 de junio, 2010: Un oficial de policía israelí resultó muerto por disparos en la Margen Occidental y otros dos heridos en el primer ataque fatal con disparos a la seguridad israelí en la zona, en más de un año.

20 de septiembre, 2009: Soldados de las FDI matan a dos palestinos armados que colocaban explosivos junto a la cerca de seguridad de Gaza. Aproximadamente 715 misiles Kassam, morteros y misiles Grad fueron disparados hacia Israel desde el comienzo de 2009.

18 de marzo, 2010: Un trabajador tailandés de 34 años fue muerto cuando un misil Kassam lo impactó en la zona de Netiv Ha'asara, un moshav en la región costera de Ashkelon que se encuentra al norte de la Franja de Gaza.

26 de marzo, 2010: Dos soldados israelíes resultaron muertos en un intercambio de disparos con terroristas que intentaban colocar explosivos junto a la cerca de seguridad al sur de Gaza. Hamas y la Jihad Islámica palestina se adjudicaron la responsabilidad.

30 de julio, 2010: Un misil Grad disparado desde Gaza aterriza en Ashkelon, daña una propiedad.

31 de agosto, 2010: Terroristas palestinos abrieron fuego hacia un vehículo en la Margen Occidental, asesinando a cuatro pasajeros en la víspera de una nueva ronda de conversaciones de paz. Hamas asumió la responsabilidad por el ataque ocurrido cerca de Hebron.

1º septiembre, 2010: Dos israelíes recibieron disparos y resultaron heridos en una emboscada cerca del Cruce de Rimonim, en la Margen Occidental.